
裁判員等経験者の意見交換会開催概要

この意見交換会は、裁判員又は補充裁判員の経験者の皆様との意見
交換を通じて、分かりやすい審理の在り方を検討し、裁判員制度の運
用改善の参考とするものです。
御参加いただきました皆様からお寄せいただいた御意見や御感想は

次のとおりです。

令和５年９月２７日(水)開催

さいニャン岡山地方裁判所

最初は裁判員に選ばれたらい
いなと思っていましたが、事
件の内容見たときに正直怖い
な、自分にできるのかなと思
いました。でも裁判が始まる
とそんなことを考える間もな
く難なく進んでいきました。

さ

個人事業主なので、休みは自
由に取れましたが、その分収
入が全くなくなるので、日当
を上げるなどの補償があれば
ありがたいなと思いました。

裁判官から「裁判員の皆さん
は気持ち、感情で意見を言っ
てください」、と言われたの
が印象に残っていて、とても
意見を言いやすい空間を作っ
ていただきました。

裁判員裁判に参加した全体的な感想 審理・評議における感想や意見

に

職場環境等の違いもあって
様々な意見が出ましたが、裁
判官が一方的に量刑判断をす
るということではなく、みん
なで理解納得をした上で決め
ていったのが非常に良かった
と思います。

被告人＝悪者のようなイ
メージを持ちそうでした
が、なるべく先入観を捨
てて質問や意見をすると
いうことを心がけました。

評議では色んな意見があり自
分とは違う視点の意見を聞く
ことができたのは勉強になり
ました。

被告人質問の際には非常に緊張しましたが、裁判員そ
れぞれの立場で色んな質問をされてスムーズに進んで
いったのではないかと思います。こんなことを聞いて
もいいのかなと思いましたが、質問できたのは良い経
験になり、裁判所に来たかいがあったなと思います。
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これから裁判員になられる方への
メッセージ

おそらく一生に一度あるかないか
の経験だと思うので、経験するこ
とによって色んな考え方、例えば
ニュース一つを取ってみても感じ
方等も違ってくるので自分のため
にもなりますし、是非参加してほ
しいと思います。

普通に考えて普通のことを言えば良いの
で是非経験されれば良いかなと思います。

若年層の方へ向けて

全然知らない大人の方と、自分の言葉でこんなに長
い期間話し合うということ自体あまりないことだと
思うので、自分自身も参加して良かったなという気
持ちが強いですし、とても良い経験ができると思う
ので、是非参加してほしいと思います。

法曹界の方はこんな仕事をしているの
かといった観点からも幅が広がります
し、人間模様がつくられたものではな
く生の情報として自分に反映すること
によって、自分が経験していないこと
を経験できるのが一番良いのかなと思
います。

今回、初めて意見交換会の様子を高校生にオンライ
ンで傍聴していただきました。
傍聴した高校生からは「実際に裁判員裁判を経験し
た方々の生の声を聞くことができてとても良い機会
だった」、「実際に裁判員に選ばれたら参加したい
と思った」等の感想が寄せられました。
御参加いただいた皆様、貴重な御意見をいただきあ
りがとうございました！


